

Allerhöchst privilegiertes Leipziger Tageblatt.

Nº 51. Donnerstag, den 20. August 1829.

Concert im Hotel de Pologne.

Herr Night, früher Buffone de l'opera italiana in London, wird heute im Hotel de Pologne, von mehreren geachteten Künstlern und Künstlerinnen unterstützt, ein Concert geben. Wir wünschen, daß ein zahlreicher Kreis darin Unterhaltung, er selbst aber Ermunterung und Welsfall finde.

Lustfahrt darauf in der Luft, und tranken sie oben auf der Thurmäste aus *). Und die Sache ist gewiß wahr, denn die armen alten Weiber wurden deshalb verbrannt, also müssen sie des Verbrechens überwiesen und geständig gewesen seyn. Dr. Faust aber ist nicht verbrannt worden, mithin kann er auch so einen Kellereit nicht versucht haben **).

*) Ferd. Minsbergs Geschichte der Stadt Leobschütz, Reihe 1828. II. S. 68.

Die Lustfahrt auf die Thurmäste.

Der D. Faust zu dieser Frist
Aus Auerbachs Keller geritten ist
Auf einem Fass mit Wein geschwind,
Welches gesehn viel Menschenkind.

sagt eine alte Fabel *) vom Auerbach'schen Hofe 1525, ob er gleich erst 1529 gebaut worden seyn kann. Wenn es aber auch keine Fabel, wenn es auch Wahrheit wäre: es ist doch nichts; gar nichts. 1581 zogen zwei Herren, aus Leobschütz in Oberschlesien, zwei volle Biersässer aus einem Keller, machten eine

**) Also wäre diese ganze Volkssage ungegründet? Wenn etwas Wahres daran ist, hat er wahrscheinlich im Hummelbainschen Hause, das am Markte stand, ehe es D. Auerbach kaufte, und niedergezissen ließ, seinen berühmten Hof zu bauen, ein Fass mit mechanischen Mitteln, vielleicht mittelst einer Winde und ein Paar Globen, leicht herausgefordert, und sich entweder zum Scherz, oder um die Seile zu testen, auf das Fass gesetzt. Das meine Leobschützer Hexen aber den D. Faust zehnmal in ihren Schlaft stiecken konnten, ist wohl jedem Kinde deutlich. Mit einem Biersässer in die Luft zu fahren: das heißt Etwas; das ist etwas anderes, als aus einem Keller zu reiten! Drum 's findet Jeder seinen Meister, und wenn 's der D. Faust in Auerbachs Keller wäre!

**) Was eine „gewisse Urde“ nennt es selbst der sonst sehr leugnende Vogel in seiner Chronik.